

A LA MESA DEL CONGRESO

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso, los miembros de la Cámara que suscriben formulan las siguientes preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta escrita.

El fútbol español lleva muchos años salpicado por escándalos de corrupción, clientelismo, falta de planes de igualdad y autoritarismo. España ha vivido perpleja todo lo que rodea al mundo federativo contemplando como lo peor de nuestra sociedad se manifestaba no sólo en los enfrentamientos entre bandas ultras en las afueras de los estadios o los insultos racistas, homófonos y/o machistas en las gradas, sino también cómo sus dirigentes la mayoría de las veces eran tolerantes, cuando no impulsores, de esos comportamientos de una minoría de la afición. Los hábitos de falta de deportividad que enseñan muchos entrenadores, con poca formación deportiva y ética, a los más pequeños jaleados por las familias en las gradas es un ejemplo de una actitud deportiva que merece ser reprobada y rectificada.

Sin duda, la imagen de estos últimos meses, que trascendió por el abuso de poder del señor Rubiales ante millones de espectadores y el apoyo cuasi unánime por parte de todo el mundo federativo, nos enfrenta con una cruda realidad: el estamento federativo desde abajo a arriba debe ser revisado para evitar que se reproduzcan esos comportamientos que distan mucho de ser ejemplares.

En las elecciones previstas a la Real Federación Española de Fútbol (RFEF), el señor Pedro Rocha, que iba a ser elegido por aclamación, ha sido imputado en relación a los supuestos casos de corrupción de su antecesor, Luis Rubiales, añadiendo aún más caos en un proceso de supuesta regeneración de la Federación de fútbol que no acaba de arrancar.

Mención aparte merece otro de los prohombres de la Federación, el presidente de la Federación catalana, el señor Joan Soteras. El Tribunal Català de l'Esport tiene el caso de las últimas elecciones encima de la mesa tras la enésima impugnación del otro candidato, Juanjo Isern. Fraude electoral avalado por la confesión, en sede judicial, del secretario general de la Federación Catalana de Fútbol, señor Oriol Camacho.

Al señor Soteras, vicepresidente de la RFEF, incluso el Parlament de Catalunya pidió en septiembre su dimisión con el allanamiento de la Generalitat a la demanda efectuada por la candidatura alternativa de Juan José Isern. Ese es el panorama del fútbol español a día de hoy, y todo ello con la Eurocopa a las puertas y un Mundial por organizar en 2030. La RFEF es una entidad privada, aunque de *'utilidad pública'*, y el Ejecutivo sí podría actuar si el Tribunal Administrativo del Deporte (TAD) ve falta muy grave. También la FIFA, superior jerárquico de la RFEF, podría tomar medidas si así lo considera.

¿Qué opinión le merece al Gobierno la situación del fútbol en general y de la RFEF en particular?

¿El Consejo Superior de Deportes (CSD) entiende que se cumplen los requisitos para que el TAD analice si Pedro Rocha se extralimitó en sus funciones como presidente de la gestora de la Federación de fútbol?

¿Tiene previsto el Gobierno, a través del CSD, solicitar a la FIFA que actúe interviniendo la RFEF?

¿Qué opinión le merece al Gobierno la posibilidad de que un gestor, al margen de la actual directiva del fútbol español, dirija durante un periodo transitorio la regeneración democrática de las federaciones para impedir el enquistamiento de las prácticas clientelares en el fútbol español?

Palacio del Congreso de los Diputados
Madrid, 15 de abril de 2024



Félix Alonso Cantorné
Diputado GP Plurinacional SUMAR



Nahuel González López
Diputado GP Plurinacional SUMAR